

energía que ha desplegado ordenando *ab irato* el cierre de una cuadra que cuidaba un pobre hombre, para favorecer otra que no reúne mejores condiciones pero que explota los de la situación, y haciéndome eco de la desagradable sorpresa é indignación que ha causado á este pueblo la extraña designación de secretario del ayuntamiento hecha por los señores Carsí, hermanos (no jesuitas) y compañía y aceptada por la mayoría del municipio á pesar de que no figura ésta afiliada al partido de don Carlos VII, á quien admira y espera el agraciado para que acabe de regenerar á Vinaroz.

Sin más por hoy, queda suyo afectísimo amigo

*El Corresponsal.*

## Crónica

Días pasados aparecieron manchadas las placas de una efígie del Corazón de Jesús que algunos vecinos han colocado en las fachadas de sus casas.

El *Clamor* anuncia que se colocarán unos cuatro millares de otras placas que simbolizan los fusilamientos y crímenes cometidos por los clericales en las pasadas guerras civiles. En la parte superior se lee *Viva la República!* y en la inferior *¡Abajo los jesuitas!*

El ayuntamiento se ocupó del asunto en la última sesión. He aquí los propios términos en que se describe por *El Clamor* y el *Heraldo* la parte de la sesión referente al punto de las placas del Corazón de Jesús: -

"El señor Bellido presenta una proposición pidiendo se haga constar la más enérgica protesta por las sacrílegas profanaciones realizadas en las últimas noches con las efígies del Corazón de Jesús expuestas en algunas casas y que la corporación asista á la función de desagravios que ha de celebrarse la Iglesia por dicho motivo.

El señor alcalde hace observar al señor Bellido que el asunto es de la incumbencia exclusiva de las autoridades por afectar al orden público, respecto del cual se ocupará muy en breve para evitar por todos los medios los hechos de todos conocidos, y que por lo que respecta á la corporación, puede ésta entender en lo referente al ornato público.

El señor Bellido defiende su proposición lamentando que un pueblo culto como el de Castellón se permita molestar y ofender á pacíficos vecinos cometiendo hechos abominables y sacrílegos.

Se extiende en largas consideraciones pidiendo se apruebe su proposición.

El señor Bueso hace historia de lo ocurrido en otras capitales en las que se ha prohibido la colocación de las placas religiosas para evitar represalias y lamenta los hechos referidos, pero no en los términos que lo hace el señor Bellido; basta á su juicio que el ayuntamiento declare haberse enterado con disgusto de los mismos.

La presidencia pregunta al señor

Bellido si modifica su proposición, y contestada negativamente, se promueve largo debate en el que la presidencia advierte que solo por exceso de consideración hacia sus compañeros permita la discusión; se procedió á votación, siendo aquella desechada."

Parece que la autoridad, según anuncia un diario local, hará retirar de las fachadas de las casas los citados escudos para evitar de este modo las intemperancias y alborotos de los más exhaltados y las represalias con que amenazan otros menos exhaltados. Más el colega de quien tomamos esta última noticia, añade que en una entrevista habida entre los señores gobernador y alcalde se convino en hacer sabedor de estas cosas al prelado.

—Otro sanatorio.

En Carabanchel Alto se ha inaugurado, en presencia de algunas autoridades y de distinguidos invitados, el sanatorio para epilépticos, construido á expensas del señor marqués de Vallejo en su hermosa posesión de Las Piqueñas.

—El *Gallito*, de Valencia, ha sido volteado y herido en el pecho, por un toro, en la última corrida verificada en Carabanchel B.ajo.

—Se ha presentado al ayuntamiento por la Comisión de Beneficencia, un dictamen proponiendo se gratifique al dependiente Brea con un mes de haber por su comportamiento al salvar á un niño que cayó en la acequia mayor y que se dé un voto de gracias á dicho dependiente y al ordenanza de obras públicas Joaquín Beltrán por el indicado motivo.

Después de explicar los hechos tal como resultan del expediente el señor Forcada Peris, y demostrar su conformidad el señor Bellido con el criterio de la comisión, ya que los hechos no sucedieron como creyó la corporación en la anterior sesión, se aprueba el dictamen.

He aquí cuan conveniente es que la justicia distributiva no se deje llevar de los primeros impulsos.

—Los capitanes de Pragata señores Cano y Barrosa han sido nombrados comandantes de la Victoria y Numancia, respectivamente.

—El gobernador de Guadalajara ha pasado á Cáceres. A Guadalajara vá el de Ciudad Real. Y á Ciudad Real el de Cáceres.

—La comisión ejecutiva de la Exposición de París de 1900, ha circularo ya las invitaciones correspondientes á Bellas Artes para concurrir al certamen. Los artistas que deseen figurar en el mismo, deberán solicitarlo previamente, suscribiendo al efecto la correspondiente petición, en los impresos que se facilitarán gratuitamente en la secretaría de la comisión provincial (gobierno civil de la provincia), en el ministerio de Fomento y en el Círculo de Bellas Artes.

El plazo para formalizar las peticiones de inscripción provisional de que se trata, terminará el 31 de agosto próximo.

—Escribe el *Heraldo de Castellón*: "A raíz del bando del celoso alcalde de Castellón, exigiendo al vecindario la más exacta observancia de las ordenanzas municipales, hizo bastante el público por complacer á la alcaldía y no hizo menos que el público la guardia municipal.

Perdiéronse á los pocos días los ecos de la voz del pregonero público y ¡qué pocos son los vecinos que se acuerdan de tal bando!

Los conductores de los carros ya no tienen la precaución de apearse del vehículo al entrar en la capital.

Sacúdense ropas sucias en los balcones y ventanas á cualquier hora del día.

A cualquier hora del día y de la noche se riegan macetas de las ventanas y balcones.

Algunos trozos de calles son charcos de aguas sucias; otros, trinquetes de los niños.

Habrà que repetir el bando, señor alcalde y ser inexorable luego contra los infractores de las ordenanzas municipales, nunca tan necesario su riguroso cumplimiento como en la presente época del año."

Y si se quiere añadir en el que están prohibidas las pedreas, el subirse á los árboles y maltratar las fachadas de los edificios, se habrá trabajado en pró de la cultura y comodidad del vecindario.

—Hasta el día 29 del presente mes estará de manifiesto en la secretaría del Sindicato de policía rural el reparto de guardería correspondiente al presente semestre, con el objeto de que por los interesados se hagan las reclamaciones que crean convenientes.

—El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* inserta la distribución del contingente de 80.000 hombres en la siguiente forma:

Tropas de plaza real, 405; infantería, 45.770; caballería, 12.447; artillería, 12.834; ingenieros, 4.115.

El resto está destinado á la brigada obrera topográfica, administración, sanidad y otras.

Los regimientos de línea tendrán 571 plazas; los batallones de cazadores, 323; los regimientos de caballería, 339; los de artillería, 681, 406, 405, 433, y 374, respectivamente.

—El gobierno francés ha ordenado á Cerralbo que salga de Beopía donde actualmente se encuentra haciendo trabajos carlistas y se traslade al fuerte de Leire.

De lo contrario se verá precisado á expulsarle del territorio francés.

Súpónese con fundamento que quien ha conseguido esta orden del gobierno de la república, es nuestro embajador señor León y Castillo, quien celebró una conferencia con el presidente Mr. Waldeck Rousseau, participándole los trabajos que está realizando el marqués de Cerralbo.

—El acto del ingreso en caja de los mozos pertenecientes al actual reemplazo de la demarcación de la misma, tendrá lugar el día 1.º del próximo mes de Agosto en la forma que se expresa á continuación:

De 9 á 10 y media de la mañana los partidos de Viver y Segorbe.

De 10 y media á 12 de la mañana los partidos de Nules y Vinaroz.

De 12 á 1 de la tarde el partido de Sagunto.

De 3 á 5 de la tarde los partidos de Albocacer, Lucena y San Mateo."

De 5 á 7 de la tarde los partidos de Castellón y Morella.

—El gobernador de Barcelona ha enviado á los tribunales los reglamentos para constituir clubs autonomistas políticos y administrativos catalanes.

Los tribunales de justicia decidirán si constituyen delito los propósitos de esas sociedades.

—También la segunda subasta celebrada en la diputación para las obras de la fachada de la iglesia de la Misericordia ha quedado desierta. Acaso las obras se hagan por administración.

—Hállándose terminado el padrón de la contribución urbana que ha de regir en el actual año económico, queda expuesto en la secretaría de la comisión de Evaluación, desde el día 19 del presente mes, hasta el 27 del mismo ambos inclusive, á fin de que los contribuyentes puedan examinarlo y formular las reclamaciones que crean oportunas.

—Escribe *El Clamor*:

"Los abusos que estos días está cometiendo la compañía del tranvía son intolerables. La forma irregular, primitiva con que efectúa el derribo de algunos olmos del camino del Grao obliga á los trenes á marchar á paso de carreta, dándose el caso de que un trayecto de cuatro kilómetros le cuesta de recorrer veintidos minutos y algunos segundos.

A su vez, los coches por la mañana, sufren un baldeo de penal que obliga á los viajeros á apoyar los pies en el asiento de enfrente.

Pero lo ocurrido esta mañana es ya irresistible. Uno de los corpulentos árboles, al ser derribado, se ha arrojado en la vía. Los viajeros del Grao han esperado en la estación más de media hora y al llegar el tren al sitio del percance, se han visto obligados á apearse y recorrer á pie, hasta Castellón, cerca de un kilómetro. Y como la compañía carece del material reglamentario, los pasajeros que debían salir para Almazora, Villarreal y Onda á las ocho de la mañana, han tenido que aguardar algunas horas en la estación.

Con estos abusos y los que llevamos publicados, esperamos que el gobernador civil obrará con la energía que se burle del público y no haga tablas de la ley."

Y corrige *El Regional*:

"No es justo nuestro colega *El Clamor* al ocuparse ayer del percance ocurrido en el camino del Grao.

Los árboles nos corta la jefatura de obras públicas y no la empresa del tranvía como supuso nuestro colega.

Esta tala es la de que nos ocupamos hace días, y ayer los perjuicios fueron para la empresa del tranvía que á causa de haber caído un árbol

obre la vía, tuvo que suspender la circulación de trenes. Una brigada de obreros cortó el árbol y dejó expre

—El día 22 del presente mes se celebraron en Bayreuth estas musicales que celebran en honor de Wagner.

Los ensayos comenzaron á las diez y prolongarán hasta las doce.

Las obras que han de representarse en estas fiestas son: *Los cantores*, y *El oro del Rhin* de Wagner, y *El crepúsculo de los dioses*. La primera se representará en cinco actos, cinco la segunda en una de las que componen la ópera.

Las cantantes que han de representar en estas fiestas son: *El oro del Rhin* de Wagner, está formada por las señoras, cada uno de los cuales es un verdadero profesor.

Los ensayos se verificaron el día 20 del presente mes. La Meca del wagnerismo en estas fiestas tan afortunadas como las anteriores de Alemania y comienzan á llegar á Bayreuth peregrinos para asistir á estas representaciones del gran maestro.

—El día 1.º del presente mes dará principio la construcción del edificio de los mozos de reemplazo al actual reemplazo de soldados de 1.ª clase.

El plazo para estas obras terminará en 30 de Septiembre próximo.

—Telegráfitas de *Lorain Telegraph* publicadas en Roma en el que se ha decidido celebrar unas imponentes ceremonias durante los primeros días del siglo xx. Se inaugurarán aquí el 1.º de Agosto.

—La prensa valenciana publica que un decano, de las *Provincias*, don Juan de Sarracina, cansado de las intrigas de la corte de Madrid, ha renunciado á la jefatura del patronato en aquella província.

—El jefe del Gobierno don Práxedes Mateo Sagasta, que desistiera de la jefatura del patronato de Llorente, que ocupó el cargo de diputado en el cargo de diputado.

## Encuestas trim

El ministerio de la Guerra ha publicado la siguiente Real o

tan gran dista á comprende presidente d